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Willkommen - Bienvenue - Benvenuto



Gründungsversammlung



Zweck der TUG



Aus dem Jahresbericht 2002

Es hat sich ganz klar gezeigt, dass wir mit dem User-Club im 

Rücken sehr viel mehr erreichen, als wenn jedes einzelne Büro 

mit seinen Anliegen bei der Firma C-Plan vorspricht. 

Die AV-Gruppe stellt mit Befriedigung fest, dass die Firma C-Plan 

ihre Programmentwicklung an den Benutzerbedürfnissen 

orientiert. 

Am 10. Juni 2002 übergaben wir eine ca. 50 Punkte umfassende 

Liste an die Support-Abteilung der Firma C-Plan. Die Stel-

lungnahme erfolgte prompt. Besten Dank an Herrn Dani von 

Känel!



Aus der GV 2005

• C-Plan AG per 17.6.2005 durch Autodesk 

übernommen

Frank von Arx und Toni Fankhauser sind nun bei 

ADSK angestellt

• Vertraulichkeitserklärung + Disclaimer wegen 

Börsenauflagen (alles was gesagt wird ist 

unverbindlich !)

• 7 Mio Kunden + 20 Mio Piraten

• Aussichten 2006 = TB3

• Peter Sahli tritt auf die GV 2006 zurück

Sein Nachfolger wird Stéphane Clavien



Aus den GVs 2007/2008/2009

• Die TUG zählt 2008 109 Mitglieder

• Das Thema Datenmigration gewinnt an 

Bedeutung

• Im WebGIS Bereich werden diverse 

Produkte eingesetzt

• Einführung von Round Tables

• Gründung von Task Forces



GV 2010 – Andy Kluser

Das erste neue Topobase nach TB2 hiess TB2007. Mit TB2011 

ist bereits die 5-te Version auf dem Markt. In der Schweiz wird es 

für die AV noch von keinem TB2-Geometer mit scharfen Daten in 

der Praxis genutzt!! 

Das ist traurig und muss der Führung von "Autodesk 

International" hoffentlich stark zu denken geben. Ich erlaube mir 

die Aussage, dass dort die Intelligenz, aber auch die Skepsis und 

die Trägheit von uns GIS-Datenhaltern, jedenfalls von uns 

Vermessern, unterschätzt wird.

Wir machen nicht jeden Software-Gag mit. Unser Datenrucksack 

ist viel zu schwer, als dass wir jedes Jahr von einer TB-Version 

zur nächsten wandern können. Wir machen uns erst auf den 

Weg, wenn die Wegstrecke und das Ziel unserer Reise bekannt 

sind.



Aus der GV 2011

TUG AutodeskPartner

Basisfunktionen

Fachschalen

Support

…



TUG Mitgliederumfrage 2011

Frage 14

Wie beurteilen Sie die Topobase-GIS-

Entwicklung seit der Übernahme von C-Plan 

durch Autodesk aus der Sicht des 

Endnutzers?

Question 14

Comment évaluez-vous, en tant 

qu'utilisateur final, le développement de 

Topobase depuis la reprise de C-Plan par 

Autodesk?

+



TUG Mitgliederumfrage 2011

Frage 22

Warum haben Sie noch nicht von TB2 auf 

TB20XX migriert?

Question 22

Pourquoi n'avez-vous pas encore migré de 

TB2 vers TB20XX?



TUG Mitgliederumfrage 2011

Frage 40

Wohin führt der Weg mit den 

Vetriebspartnern Ihrer Meinung nach?

Question 40

Où nous dirigeons nous avec le 

système des partenaire d'Autodesk?



TUG Mitgliederumfrage 2011

Frage 42

Wie würden Sie die Eigenschaften der TUG 

Ihres Landes (TUG-D bzw. TUG-CH) 

bezeichnen?

Question 42

Comment décrirez-vous les propriétés du 

TUG de votre pays (TUG-D resp. TUG-CH)?

+



Aus der GV 2012

• Autodesk nimmt nicht an der GV teil

• rmDATA ist als neuer Partner mit an Bord

• Grosse Zurückhaltung bei der Migration

• Diese Fragen beantwortet die TUG mit Nein:

– Kann TUG Autodesk regulieren?

– Kann TUG Partner regulieren? 

– Soll TUG Datenmodelle machen und Fachschalen 
programmieren?

– Kann TUG die Probleme des einzelnen 
Endanwenders lösen?



Aus der GV 2013

• „Strategiewechsel“ der AGU:
– Nicht mehr vorauseilen, sondern aktiv zuhören und 

reagieren

– Tendenzen und Bedürfnisse frühzeitig erkennen und 
Partner darauf aufmerksam machen

– Einflussnahme in Programmentwicklung wird als Utopie 
erkannt

• Statutenänderungen
– Neuer Name

– Zweck wird neu beschrieben
Die Vertretung der Interessen erfolgt nicht nur gegenüber 
Autodesk, sondern auch der Partner und weiteren 
Geospatial Anbietern

– Mitgliedschaft wird offener definiert
Eine Arbeit mit Autodesk-Produkten ist nicht Voraussetzung



Aus der GV 2014

• TB2 für Map3D 2012 wird die letzte TB2-
Version bleiben. TB2 für Map3D 2015 wird 
es nicht geben.

• Sie „Swissapps“ gehen von Autodesk an 
die Partner über

• Weniger Kontakte direkt mit Autodesk, 
sondern mit den Partnern

• Zum ersten Mal sinken die Mitgliederzahlen 
klar. 12 Büros verlassen die AGU.



Aus den GVs 2015/2016

• Kontakte mit den ADSK-Partnern werden intensiver 
und verlaufen erfreulich. Die Swissness findet den 
Weg zurück in die Fachschalen.

• AGU und Partner machen sich bei ADSK stark, 
damit Migrationstools weiter genutzt werden 
können

• Die Zusammenarbeit mit der AGU-DE ist 
bereichernd

• Die Büros sind am migrieren

• Crowdfunding für DWG-Export mit FME

• Reto Conrad und Patrik Muster treten die 
Nachfolge von Andy Kluser an



Impressionen Stuttgart 2015



Aus der GV 2017

• TKI als neuer Partner an der GV dabei

• Fachgruppen werden aufgelöst – Projektgruppen 
gebildet (themenbezogene Aktivitäten)

• RoundTable zu aktuellen Themen und seltener zu 
einzelnen Fachschalen

• Einführungskurse Lernende

• AGU en visite

• Sitzung des Vorstands mit den Partnern

• Gerüchte um die Oracle Lizenzierung

• Co-Präsidium Reto Conrad und Christoph Lauber



Aus der GV 2018

• Für Autodesk Infrastruktur Map Server wird 

End of Life/Sale angekündigt

• Partnerschaft ESRI / Autodesk wird 

angekündigt

• TKI und Regionalwerke Baden entwickeln 

den PostGIS Provider als Alternative zu 

Oracle

• Christoph Lauber übernimmt das Präsidium



Umfrage an der GV 2018



GV 2019

• Die strategische Ausrichtung von ADSK wird 
diskutiert. Diese ist weder für die Partner noch die 
Endkunde klar ersichtlich.

• RoundTables zu spezifischen Themen finden 
Anklang.

• Einführungskurse Lernende sind gut besucht.
Neu wird auch ein EK Berechnung angeboten.

• Partner bekräftigen Zusammenarbeit 
untereinander. Jedoch ist auch klar, dass die 
Partner das entwickeln was der Kunde verlangt, 
ohne eine globale Abstimmung.

• Jubiläumsanlass 2020 wird angekündigt…



Impressionen Stuttgart/Nürtingen 2019



Aus den GVs 2020/2021

• Corona verändert vieles

• GV 2020 online bei der Geobox in Winterthur

• GV 2021 schriftlich

• Sitzung mit ADSK-Partnern findet 2020 hybrid statt

• Von physisch vor Ort wechselt auch die AGU zum 
virtuellen Raum. EK und RoundTable werden so 
durchgeführt

• Map3D quo vadis wird intensiv diskutiert

• Austausch mit Karen Weiss und Misha Belilovskiy zu 
diesem Thema

• Die AGU kann die Entscheide von ADSK nicht 
beeinflussen. Wir können aber die Vielfalt und 
Varianten der ADSK-Partner fördern



Das zeichnet die AGU aus

gestern – heute – morgen

• Ständig den Horizont erweitern

• Vernetzung unter den Mitgliedern

• Gemeinsam erreichen wir mehr

• Sharing is Caring

Wissen teilen macht glücklich

• Förderung der Lernenden

• Ich bin nicht alleine unterwegs

• Zusammen macht es auch mehr Spass



Danksagung

Unsere Autodesk Partner



Danksagung 

Es braucht Unterstützung im Vorstand





Geniesst den Abend



AGU Präsidenten

• Präsidenten

– Peter Sahli 2000 – 2006

– Stéphane Clavien 2006 – 2011

– Andreas Kluser 2011 – 2016

– Patrik Muster und Reto Conrad 2016 – 2017

– Reto Conrad und Christoph Lauber 2017 –

2018

– Christoph Lauber 2018 – heute


